

Hania Paola Domínguez Franco

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Controles de lectura.

Materia: Antropología Médica II.

2do.

PASIÓN POR EDUCAR

“C”.



Antropología Médica II

21-02-2023.

Honca.

tema 1. Origen de la Antropología Médica 1er parcial

Francisco Escinosa-Lamañaga
Por lo general no brindan suficiente información sobre la historia de la medicina, por lo que se ha tenido que buscar formas, que en ciertas áreas tienen que dar a conocer sus resultados en revistas especializadas. Cuyos resultados salen de: caso de melanoma, el empacho durante el siglo XIX a su perspectiva de dicho siglo y por último de Triac. Uno de los resultados que se plantean en el Departamento de Historia de la Medicina, es cómo se ha conceptualizado la enfermedad y sus prácticas médicas a lo largo del tiempo, lo que se ha permitido la construcción de una identidad, cuyas prácticas se realizan en la actualidad, también comprender la visión que grupos sociales, pacientes, familiares e incluso médicos se identifican.

1. El síndrome inflamatorio crónico, el melanoma, producido por actinomicetos que habitan y se reproducen en suelos húmedos, ricos en materiales orgánicos en descomposición se documenta como evidencia, presente en la época prehispánica por la colección escatológica de la Cultura Tiafelca, muchos no observarían en esta existencia en condiciones favorables en la Prehistoria, pero en este escrito no parece existir evidencia a través de una investigación formal, cuya descripción se ubica en la antigüedad de la Cultura hindú antes de la era Cristiana.

En el mismo campo de trabajo, el Dr. Carlos Viesca Treviño y colaboradores plantean la tesis acerca de la posible representación en figuras prehispánicas de la relación entre la edad del agua, Triac y la ascitis, manifestación clínica de enfermedades que se caracterizan por la telenación

Antropología Médica II

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Maniz.

21-02-2023

Resumen. Empezamos hablando de que el médico posee esa

virtud, cualidad de filosofar, debido que por el tiempo tiene, posee las experiencias suficientes pero no en su totalidad, pueden llegar a perder cosas en el camino, sin embargo aún se abra la profesión, sin ser poseedor sino heredero del conocimiento de ella. Además tener en plan que pueda hacerse, debido al tiempo cuyos sacrificios y esfuerzos debe de ser muy importante para ser médico, que se debe estar dispuesto, contar con disponibilidad, también investigar, curiosarse para poder entender que es lo que le pasa al paciente y que podría tener.

El enfermo requiere comprensión y amabilidad, sin olvidar la vida geográfica del enfermo, aquel que está cerca del enfermo, que este permita expresarse, contar con empatía pero de testigo, sin involucrarse como paciente, ser amigo sin asustarlo, recordar que el médico es malo pero no se le considera ser humano. La existencia saber que es lo mejor para nosotros y para el paciente, las profesionales modernas debemos tener en mente que el paciente va ser quien va a sentir, el que va a escuchar, lo que vamos a hacer y lo que vamos a escuchar y no buscar en la carrera un negocio y atender a todos, diferencia que puede ser grande pero aún así atenderlos, porque estamos tratando enfermos y no en negocio, porque vamos a hacer un servicio público.

Luis Buzón, un gran ejemplo a seguir como profesional, va que cura, cuida y medita y que sabe, mencionando que el médico debería ser como el Dios Cristiano, uno y único, por otro lado, los términos médicos deben ser explicados, porque recordamos que es utilidad y es para médicos y nosotras atendemos médicos, atendemos pacientes, enfermos, quienes son los de la cama, suya, preocupado por saber que es lo que tiene.

Antropología Médica II

Honca

28-02-2023

Tema 2. Nace la Antropología Médica

Designa en el lenguaje ordinario tres realidades distintas una institución social, una actividad profesional y un conjunto de saberes. La 1ra son las Escuelas de Medicina y Academias, la 2da es la que se refiere a la Medicina o práctica, la 3ra es el que se aprende para dedicarse competentemente a dicha actividad, ese a que alude quien a sí mismo se llama docente de Medicina o estudiante de Medicina.

Los cursos médicos "anatomía, fisiología, farmacología" parece obvio pensar que el saber médico es ante todo un saber científico, pero son ciencias no médicas.

Pero en realidad, el saber médico en cuanto médico no es un puro saber (un saber por saber), es un saber para curar y no solo en el acto de curar o de intentar curar. Se constituye y actualiza, pero el médico no es el que conserva la memoria lo que dicen los libros de las enfermedades de fisiopatología o su tratamiento, sino que diagnostica y trata a un enfermo de carne y hueso. ¿Será como una ingeniería, una ciencia aplicada? Suele pensarse debido a que el ingeniero aplica a la resolución de sus problemas técnicos de la física y la química. ¿El saber médico consiste en la vectorial aplicación de una serie de saberes científicos? No. Como dice W. W. Peiland, la medicina es ciencia operativa, porque hasta cuando más fuertemente cognoscitivo parece ser el acto médico, tal acto modifica en bien o en mal la libertad, realidad a que alante el estado del enfermo.

Al saber médico. Al conjunto de conocimientos relativos a la individual realidad del enfermo, en tanto que enfermo, son estrictamente empíricas, precedentes

07-03-2023

Antropología Médica

Tema 3 Creación mágico-religiosa de la Medicina en la

América Prehispánica.

La cultura andina está muy relacionada con la naturaleza, encuétrase la tetralogía tierra-fuego-aire-agua. Junto con su mundo ideológico precolumbino que se expresaba por medio de mitos, creencias.

La cosmología precolumbina que permitió tener una interpretación característica del tiempo y el espacio, incluyendo que trataba del origen y el destino final del hombre, estas ideas influyeron en su vida social y religiosa. Tratándose de magia, esta apareció debido al deseo de involucrarse sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo, la teología prehispánica era panterista y politerista, asumió la espiritualidad del medio natural, por lo que vinculaban los curanderos y las enfermedades, con el poder de sus "yapus".

Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses (Hanan Pachá) y el mundo subterráneo de los muertos (Uku Pachá). Estos mundos estaban interrelacionados: la Pachá de la Tierra de Aquir hunde sus raíces en la Tierra de Adentro y para dar sus frutos recibe el agua de la Tierra de Arriba.

La pareda conformada por Ometecochtli - Ometecuhtli, gestó a los 4 dioses Tezcatlipoca destinados a los 4 grupos y estos relacionados con la genesis del universo mesoamericano.

Los Aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, uno ubicado en el piso (sede del cielo) y otro en el Mictlán, en la región oscura del inframundo, junto con 3 mundos cósmicos: que involucra

1. el mundo celeste (13 cielos)
2. el mundo terreno

3. El inframundo (9 regiones) y en los cielos inferiores estaban la luna y el sol, su organización de los

Antropología Médica

14-03-2023

tema 4. Importancia de la Antropología en la carrera

de Medicina

Un ser humano que se considera una unidad completa, holística y multidimensional, puesto que influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están relacionadas entre sí.

La teoría sociocultural de Vigotskiy, donde se destaca el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente.

Nos dice Coe con quien expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona como una función como condición y herramienta de la acción.

Martinez, en su teoría biocognitiva donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso mente-cuerpo-cultura, situación que nos hace reconocer que los aspectos biológicos, psicológicos y socioculturales son factores de ívros en la evolución de la humanidad, enfatizando los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de las socioculturales, es muy significativa debido a que con el análisis del proceso formalizado del médico general, debido a que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones haciendo énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, asociados al proceso salud-enfermedad, con enfoque sustancialmente distinto de su quehacer, no centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre, entendido este como un ser biopsicosocial.

Referencias

Espinosa Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Revista Médica Del Instituto Mexicano Del Seguro Social*, 233-235. <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Laín Entralgo, P. (1984). *Antropología Médica para clínico*. Salvat Editores. <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/0de9780c4dba8c5820652ef55959b35b.pdf>

Frisancho Velarde¹, Ó. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Scielo.

Querts Méndez, Dra. O., Orozco Hechavarría, Dra. C. O., Montoya Rivera, Dr. C. J., Beltrán Moret, Lic. M., & Caballero Herrera, Lic. M. Y. (2013). Importancia de la antropología en la carrera de Medicina. Scielo, 17. http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014